



Hier, les différents acteurs de Quartier solidaire ont fêté la pleine réussite de la démarche de Pro Senectute. ALAIN ROUËCHE

# Les aînés donnent à Gland un supplément d'âme

**Le Quartier solidaire initié par Pro Senectute est devenu autonome, après un départ couronné de succès**

**Raphaël Ebinger**

En janvier 2010, à l'arrivée des travailleurs sociaux de Pro Senectute à Gland, personne ne se doutait que quatre ans plus tard la démarche Quartier solidaire qui s'initiait serait une telle réussite.

A ce jour, plus d'une vingtaine d'activités ont été mises sur pied pour - et surtout par - les seniors, dans le but de mettre en valeur leurs compétences et de créer du lien social. Hier, une fête à la salle communale a réuni les différents partenaires qui y ont collaboré.

Pro Senectute est arrivé au terme de son engagement, comme c'était prévu de longue date, mais la démarche ne s'arrête pas là. Elle est devenue autonome. «On peut dire que les rênes sont désormais lâchées», souligne le municipal Daniel Collaud. Le bilan est en tout cas extrêmement positif.»

«Les personnes âgées vivent mieux à Gland depuis le lancement du Quartier solidaire», assure

Pierre Kister. L'ancien syndic est aujourd'hui président de l'Association Vivag (pour Vivre à Gland), créée en novembre 2012 pour prendre le relais de Pro Senectute.

Le projet glandois - qui a la particularité, par rapport aux autres projets développés dans le canton, d'avoir été réalisé à l'échelle d'une ville - a même été reconnu au-delà des frontières en recevant, à Paris en 2011, un prix des mains de Roselyne Bachelot, alors ministre de la Cohésion sociale. «Les aînés de Gland ont été la clé de la réussite de ce Quartier solidaire», souligne Ra-

phaël Voëlin, animateur de Pro Senectute, qui a suivi la démarche glandoise. Ils en ont été le moteur. Les seniors se sont beaucoup investis. La Commune, qui a appuyé la démarche, a aussi joué un rôle important.»

Aujourd'hui, Vivag entend entretenir l'enthousiasme. Pour cela, une charte a été signée entre l'association et une dizaine de partenaires, tels la Commune ou le Centre médico-social. Dans ce document, les signataires s'engagent à poursuivre leur collaboration de manière formelle. «A l'avenir, nous

aimerions élargir nos activités», prévient Pierre Kister. Parmi les partenaires, on retrouve ainsi des institutions qui ne sont pas basées à Gland. La Page cornée fait partie de celle-là. L'association, qui propose des rencontres littéraires, en organisera désormais une sur deux à Gland, en alternance avec Nyon. Vivag aimerait aussi développer des activités intergénérationnelles.

## Contre la solitude

Toute l'énergie des retraités de Vivag va dans le même sens. Elle est investie pour créer du lien social et lutter contre la solitude. «Au départ, je me disais que j'avais assez d'amis, avoue aujourd'hui le très actif Pierre Kister, d'un ton amusé. Mais quand on devient vieux, on en perd et il faut bien agrandir son stock d'amis.»

C'est cette volonté sociale qu'entend soutenir la Ville de Gland en subventionnant Vivag à hauteur de 25 000 francs par an. D'autant plus que, avec la croissance rapide de la population, la création de lien social est une des priorités des autorités. «Gland est une ville qui cherche à construire son identité», souligne Pierre Kister. Nous y contribuons. En essayant de faire de la ville un lieu agréable et vivant, nous préparons aussi l'avenir de la nouvelle population glandoise.»

## Vie locale

**Association** Vivre à Gland a été fondée en novembre 2012 pour reprendre la coordination des activités du quartier solidaire.

**Membres** Ils sont 160 membres, âgés de 55 ans ou plus. La cotisation annuelle est de 10 francs. Une participation modeste est demandée pour certaines activités.

**Activités** Discussion en anglais, accueil des seniors (lieu de rencontre et d'information), pétanque, ciné-club, ateliers de collage artistique et de peinture spontanée, rencontre autour de la

cuisine internationale, informatique (cours d'initiation, appui individuel et renseignements), lecture à domicile en français ou en anglais, rencontres littéraires, groupe de marche, atelier du rire, services divers (aide pour remplir la déclaration d'impôt, aide pour se déplacer pour des rendez-vous chez le médecin ou sortir le chien), conversation à domicile, repas et petits-déjeuners en commun dans un restaurant ou une cafétéria, sortie du dimanche, tables d'hôte, promenade à vélo.

**Site internet** [www.vivag.ch](http://www.vivag.ch)